
  

  

Nuevo Hospital de Castro será 
asociado a plan habitacional 
Aunque ya se definió un terreno de 16 hectáreas ubicado en el radio urbano para emplazar ambas iniciativas, aún no 
ha sido adquirido. El proyecto pasará a la fase de diseño de arquitectura, lo que demoraría entre 2 y 3 años. 
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lazado a un programa 
E: abitacional. 

í se definió el lugar 
en el que se emplazaría el 
nuevo Hospital de Castro. Se 
trata de un terreno de cerca 
de 16 hectáreas ubicado en 

el sector alto de la ciudad y 
que se adquiriría como par- 
te de un plan de colabora- 
ción con el Servicio de 

vienda y Urbanismo (Ser- 
viu). 

Como parte de una pre- 
sentación que realizó el Ser- 
vicio de Salud Chiloé en el 
pleno del Consejo Regional 
de Los Lagos, se entregó in- 
formación sobre el avance 
de esta iniciativa que tiene 
su estudio preinversional 
concluido, lo que les permi- 
tiría pasar a la fase de dise- 
ño. 

En8,8 hectáreas de terre- 
no se levantaría el nuevo 

centro asistencial provin- 
cial, mientras que en la su- 
perficierestantese construi- 
rían viviendas, desconocién- 
dose porahoraelvalordees- 
ta propiedad que aseguran 
cumple con los requisitos 
necesarios para emplazaren 
el radio urbano al hospital. 

Aunquetras la presenta- 
ción del proyecto seresolvie- 
ron algunas dudas sobre es- 
ta iniciativa, aún quedan al- 
gunas inquietudes como 
cuándo se contaría con el te- 
rreno, además delos plazos 
de construcción, aunque se 
habla de un horizonte de 

por lo menos ocho años. 
Marcela Cárcamo, direc- 

tora del Servicio de Salud 
Chiloé, indicó que “le pre- 
sentamos al gobernador y a 
los consejeros regionales el 
proyecto del Hospital de 
Castro, de la provincia de 
Chiloé más bien, del terre- 
no, que ya está hecho el in- 
forme y que fue enviado al 
Serviu. Vamosa trabajar con 
el Serviu en la adquisición 

de ese terreno”. 
La ingeniera comercial 

      

Me queda claro 
que el tema del 
terreno se 
trabajará en 
conjunto con el 
Serviu”, 

Nelson 
la 

  

Consejo Regional. 

detalló que “ya tenemos 
aprobados todos los módu- 
los preinversionales y, por lo 
tanto, podemos decir que ya 
estamos en una etapa en 
quepodemos pasara diseño 
de arquitectura, así es que 
estamos avanzando con este 
proyecto y estamos cum- 
pliendo con la presentación 
en el consejo porque son 
elloslos quenovana ayudar 

YA SE UBICÓ UN TERRENO EN EL SECTOR 

conlaaprobación delacom- 
pradelterreno”. 

Deesta forma, el progra- 
ma médico arquitectónico 
considera 92 mil 300 metros 

cuadrados de superficie, 
donde se espera contar con 
un total de 326 camas: 86c0- 

rresponderían a básicas, 143 

Pe. 
CINCO VECES MÁS GRANDE QUE ACTUAL RECINTO SERÍA EL NUEVO HOSPITAL DE CASTRO, EL CENTRO DE REFERENCIA DE LA PROVINCIA. 

    

amedias, 29a camas neona- 
tología y pediatría, 55 a críti- 
cas, 12 catresa pensionado y 
30 a salud mental. A esto se 
sumarían 14 pabellones ma- 
yores, 3 pabellones de ciru- 
gía menorelectiva, más 3 sa- 
lasde parto integral, 18sillo- 
nespara diálisis y 10sillones 

ALTO DE LACIUDAD PARA El EMPLAZAMIENTO. 

    
    

   

paraquimioterapia, además 
de1.054 plazas de estaciona- 
miento. 

Nelson Águila, presiden- 
tedela Comisión Chiloé del 
Consejo Regional, sostuvo 
tras la presentación que “en 
el consejo anterior se solici- 
tóal Serviciode Salud Chiloé 
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agilizar este tema dado el 
largo tiempo transcurrido. 
Con esta exposición en el 
ampliado del CORE me que- 
da claro que el tema de los 
terrenos setrabajaráen con- 
junto con el Serviu a través 
de un convenio de colabora- 
ción”. 

El castreño sumó que 
“ojalá seresuelvaenel corto 
plazo y así tener seguridad 
del emplazamiento. Ahora 
también se debe socializar 
con la comunidad que este 
es un proyecto que se con- 
cretará en un período largo 
detiempo (8-10años)”. 

Por su parte, el también 
consejero regional de Chiloé 
Francisco Cárcamo (RN) ar- 
gumentó que “el trabajo 
que ha realizado el Servicio 
de Salud Chiloé hoy en día 
nos da certeza con respecto 
ala localización del nuevo 
hospital base de Chiloé, un 

hospital de alta compleji- 
dad”.
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DIRECTORA EXPONIENDO El PROYECTO EN EL CORE. 

Igualmente, el quelloni- 
no añadió que “se avanza 
porque siempre señalába- 

mos que necesitábamos el 
terreno para poder tener el 
proyecto, el objetivo hoy en 
día es avanzar con el RS (re- 
'comendación satisfactoria) 
del diseño, dieron los plazos 

y ojalá sea lo antes posible 
para lograrel financiamien- 
todel terreno”. 

FINANCIAMIENTO 

Asuvez, la consejera chilota 
Daniela Méndez (PS) cuestio- 
nó: “Cómo va a ser el tema 
del financiamiento del te- 
rreno, me gustaría ver el te- 
ma del acceso que plan- 
tean”. La quellonina tam- 
bién realizó un llamado pa- 
ra aprender de los errores 
que “vimos anteriores en 
Ancud y Quellón para que 
nosevuelvan arepetir y que 
esto cuando llegue a desa- 
rrollarse se pueda hacer en 
los plazos quese plantean”. 

Porsuparte, el represen- 
tante dela provincia de Pale- 
nadeRN, Fernando Hernán- 
dez, mencionó en la sesión 
que “me gustaría saber qué 
pasa con los tres hospitales: 
Ancud, Queilen y Quellón, 
antesde hablar de proyectos 
nuevos”. 

Tras ello, desde el servi- 
cioseinformóqueen.elcaso 
delnuevo centro asistencial 
delsurdela Isla sedebenre- 
solver algunos aspectos téc- 
nicos como la mala cons- 
trucción dela caldera, porlo 
quese debe reparar, así co- 
mol sistema que entrega 
agua caliente al recinto. 

  

camas se proyecta para 
el recinto de referencia 
de la provincia en un 
horizonte de 8 años. 

En tanto, serecordó que 
el 2018 al 2021 no se pavi-
mentó la calle de acceso al 
nuevo Hospital de Ancud, 
en el sector Alto Caracoles, 
lo que ahora se está termi-
nando después la empresa 
San Felipe abandonóla obra, 
porloqueseespera entregar
el recinto para funciona-
miento el próximo año, 
mientras que la construc-
ción en Queilen debería ter-
minarse en febreroo marzo 
del 2025. 

A pesar de estos avances 
que se presentaron ayer so- 
bre el nuevo centro de refe- 
rencia de la provincia, para 
el diputado por la zona Fer- 
nando Bórquez (UDI) persis- 
te un manto de “secretis- 
mo” sobre la ubicación defi- 
nitiva del terreno. “Hoy nos 

preocupa profundamente la 
falta de transparencia. No 
sabemos cuál esla razón de- 
trás de la falta de informa- 
ción sobre el lugar donde se 
emplazará el Hospital de 
Castro”, afirmó el parla- 
mentario. 

Bórquez hizo un llama- 
doala ministrade Salud, Xi- 
mena Aguilera, para queen- 
tregue información clara y 
concreta sobre el proyecto. 
“A la fecha, nilos parlamen- 
tarios ni la comunidad tie- 
nen respuesta sobre dónde 
seconstruirá el hospital”, in- 
dicó. 

Entre 2 a 3 años se esti- 

ma que duraría la etapa de 
diseño del establecimiento 
de salud porlacomplejidad, 
yaque considera arquitectu- 
ray 27 subespecialidades. 

    

subespecialidades 
considera el diseño de 
arquitectura del futuro 
hospital. 

   

  como alcaldesa en Ancud 
La ahora exconcejala estará en el cargo durante 16 días y trabajará para que el 
traspaso al nuevo jefe comunal sea lo más transparente posible. 
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prometo”. Tras 
pronunciar esta máxima en 
la sesión extraordinaria del 

concejo municipal Ruth 
Caicheo Caileo (indep. pro 
Frente Amplio) se transfor- 
mó en la alcaldesa suplente 
de Ancud, luego de la re- 
nuncia de Carlos Gómez. 

Solo 16 días permanece- 
rá en ese cargo la que hasta 
ayer era concejala de la co- 
muna, tiempo en el que es- 
pera liderar la transición pa- 
rala llegada del alcalde elec- 
to Andrés Ojeda (indep.)el6 
de diciembre. 

De acuerdo alo estableci- 
do por el artículo 62 de la 
Ley Orgánica Constitucio- 
nal de Municipalidades, tras 
la renuncia de Gómez para 
postular a un cargo de elec- 
ción postular, se realizó la 
convocatoria para celebrar 
una sesión extraordinaria 
enla quese elija a un nuevo 
alcalde para completar el 
período alcaldicio. 

Leyla Aguayo, secretaria 

municipal, explicó que, “en 
este caso, lo queestablece la 
normativa es que dentro de 
los integrantes del concejo 
municipal que estén ejer- 
ciendo el cargo tiene que 
nombrarsealguien queasu- 
ma el cargo de alcalde en ca- 

lidad de suplente, con las 
mismas facultades que tie- 
neel alcalde titular, pero so- 
lo para cumplir el período 
quefalta”. 

Traslapropuestarealiza- 
da por el concejal Andrés 
Ibáñez (PS), que fue respal- 
dada porsu par Alex Muñoz 
(indep. de Chile Vamos), se 
planteó que Ruth Caicheo 
que fuela primera mayoría 
enla elección de concejales 
de2021 fuera quien liderara 
el municipio por lo queque- 
da de período alcaldicio 
(hasta el 6 de diciembre), lo 
quefuesometido a votación 
y aprobado por unanimi- 
dad. 

En su argumentación 
del voto, Rubén González 

(DC) sostuvo que “creo que 

es un día especial para los 
que queremos la comuna, 
ratificamos el término de 
uno de los peores períodos 
de administración, así es 
que deseando lo mejor a 
Ruth”. 

Asuvez, el concejal Ibá- 

nez relató que “el 26 de 
agosto el exalcalde Carlos 
Gómez dice queno vaa ira 
la reelección, pero se le olvi- 
dó decir queiba adejarvota- 
da a la comuna de Ancud. 
Hemos tenido problemas 
graves en este período y de- 
bió haber renunciado ese 
día, hoy en día después de 
mucho tiempo un ancudita- 
no vuelve a guiar los desti- 
nos de la comuna y el desa- 
fío es ponernos a disposi- 

ción de la alcaldesa para tra- 
bajar en esa transición”. 

Por su parte, su par Sa- 
muel Mandiola (Evopoli), 
mencionóque “estos 3 años 
y medio no han sido fáciles, 
han sido años muy oscuros 
y lo único que queremos es 
queesto se despeje y que sal- 

ga el sol. Estoy a tu entera 
disposición, confío en ti, son 
dos semanas intensas, pero 
duras”. 

CAPI 

Cerró el concejal Muñoz 
afirmando que “manifestar 

  

LUIS CONTRERAS 

Y 

     
mi agrado que Ruth encar- 
ne este cargo porlos 16 días 

que quedan, sé de sus capa- 
cidades no solo personales, 
sino que profesionales. 
Cuenta con todo nuestro 
apoyo y sé que va a tener el 
apoyo de los funcionarios 
municipales y dela comuni- 
dad”. 

Tras la elección del con- 
cejo y el juramento, la ahora 
alcaldesa suplente puntuali- 
76 que “quiero agradecerles 
amis colegas por las hermo- 
sas palabras que me han en- 
tregado, agradecerles porsu 
confianza, en estos tres 
años y medio hemos forma- 
do un equipo. Voy a asumir 
este cargo que ustedes me 
entregan contenta, se ante- 
ponen los intereses colecti- 
vos comunitarios, dejamos 
delado esas diferencias para 
alcanzar un bien mayorque 
es el bienestar de todos los 
ancuditanos”. 

Junto con ello, la tam- 
bién dirigenta huilliche del 
norte de la provinciachilota 
detalló que “estoy acá con 
un tremendo desafío de lle- 

  

'manas, pero como en todos 

los desafíos que meimpon- 
go cada día voy a hacer lo 
mejor, entregar 100% y más 
y voy a trabajar para trans- 
parentar de mejor forma la 
situación en que se encuen- 
tra nuestra comuna y el mu- 
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